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千葉校舎の彫刻(1) 



千葉の新校舎には 5つの彫刻が置かれているが、これらを順次紹介する。

そのうちの 4点は伊藤隆康氏によるものである。

作者の彫刻に対する考え方と各作品についての解説。

(空間の中に置かれたフィロソフィー)

本来彫刻というものは塊りである筈であった。彫刻が

ヴオリュームを表現し、重さを表現するものがほとんど

である。しかし物質を素領域まで分解してゆけばそこに

は尚空間があるのみである。

私にとって物体は必ずしも塊りを意味するものではな

く、同時に空間でもあるわけで、これらの観念が様々な

造形となって現われるのである。

同時に存在する三角形

この作品は銀とブルーの 2つの三角形が同じ空間

に同時に存在している状態を示すもので銀色は陽の

世界を、ブルーは陰の世界を表わしている。正と負

の世界はつねに対をなすもので一歩視点を替えれば

反転する世界である。本来彫刻というものは置かれ

るものであるが壁面に取付けることによ って、その

存在感を更に仮象の世界へと誘うのである。

(臨床管理棟エ ントランス ・ホール壁面に設置)



• • • • • • • 回一言口巻頭

らば開かれん弐」叩けよ

治清遅河会長

会長に御指名をいただき，その責任の重さを身をも って感ふたたび，

じて いる次第でありま すD

今や歯科界は医療行政面において厳しさが高まってま いり ました。そ

の反面高齢化社会にしたがい，特に無歯顎臨床において難症例が増加

し，現在の社会保険診療範囲内では処置不可能な症例が多くな って来た

結果，歯科界は医療面で不信を増してまいりました。

われわれ歯科医人は地域社会にむくいるためにも，医療行政の改革を

さけばねばなりませんD ここに同窓会会員諸氏の御協力 を願わなければ

ならない時代となってまいりました。

これに先立ち，今 日の社会情勢にこたえるため，同窓会本部卒後研修

委員会は研修セミナーを進め，歯科医療の向上に努力してまいりまし

た。ここに同窓会会員諸氏の多数の参加を御待ちしております。



名誉会長

副会 長

副会長

副会長

東京歯科大学同窓会の新役員紹介

井上 iJi 

伊丹一男 (再任)

昭和10年卒

板垣正太郎 (再任〉

昭和11年卒

吉川大三 (新任)

昭和14年卒
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会 長

副会長

副会長

河温 清 治 (再任〉

昭和6年卒

山脇 弘 (新任)

昭和10年卒

安嶋宣忠 (再任〕

昭和14年卒



常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

会計担当

関 口敏彦 (再任〕

1111和17年 9月卒

渉外担当

坂 寛 (新任〉

昭和19年9月卒

総務担当

中久喜 喬 (再任〕

昭和23年卒

渉外担当

天野 恵 (再任)

昭和25年卒

広報担当

梅田昭夫 (新任〕

昭和27年卒

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事
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総務担当

福本 忍 (再任)

昭和19年 9月卒

学術担当

大友 仁 (新任)

昭和22年卒

共済担当

杉山邦夫 (再任〕

昭和24年卒

学術担当

佐々木達夫 (再任〉

昭和27年卒

総務担当

津島秀雄 (再任〕

昭和28年卒



常任理事

常任理事

理事

理事

理事

会計担当

菊 池 豊 (再任〕

f1{j和35年卒

広報担当

溝上隆男 (再任)

昭和37年卒

広報担当

松川健二 (再任)

明和13年卒

渉外担当

永井正弘 (新任)

昭和12年卒

広報担当

伊 厳 哲 (再任)

昭和23年卒
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常任理事

常任理事

理事

理事

理事

T寸 T

学術担当

浜野伸彦 (再任〕

昭和36年卒

共済担当

福島 直 (再任〕

昭和39年卒

総務担当

爾藤 昇 (新任)

昭和32年卒

渉外担当

児玉良知 (新任)

昭和17年 9月卒

学術担当

池上英雄 (新任)

昭和32年卒



理事

理事

理事

監 事

事務長中野喜一

広報担当

仲 谷純三 (新任)

昭和23年卒

共済担当

国 本 淳 (新任)

l昭和22年卒

広報担当

野 上順平 (再任)

昭和 7年卒

，竜 義胤 (再任)

昭和7年卒

沢田典子

理事

理事

監事

光田安紀子
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広報担当

平 佐武郎 (新任〉

昭和16年12月卒

広報担当

罵嶋 簿 (再任)

昭和17年 9月卒

高木圭二郎 (再任)

昭和10年卒

上山 恵子



東京歯科大学同窓会三後援会

会長，幹事長の紹介

同窓国会議員の後援会より

後援会長費藤静三

東歯同窓会が歯科界に誇り得る大いなるものに先に鹿島俊雄先生，現

在関口恵造先生，浅井美幸先生，そ J~て井上裕先生と三人の国会議員を

擁していることです。

三人の国会議員は各れも溌刺として精いっぱいの活躍中です。然しな

がら歯科界の現状は仲々に胸を張って堂々とは参りません。国民から尊

敬され信頼されるには尚一歩と云う処でしょう。この事は制度から来る

ものが相当に影響されて届ります。此処に国政に係る議員にご努力を頂

かればならない訳です。

私達はそれ等一連の政治活動を強力に円滑に推進させるべく後援申上

げているものです。

今回又々その責任を申し付かりまして汗顔の至りです。幸にも各先生

の後援会幹事長さんが立派な方々なので，同窓諸先生の充分なる激励を

賜わりながら努力を続けたいと存じます。何卒本同窓会の名誉にかけて

三人の国会議員の活躍を物心両面に渉つてのお力添えを心からお願い申

し上げる次第であります。 以 上

関口恵造後援会

幹 事 長

山 崎 文 男

浅井美幸後援会

幹事 長

三宅直晴
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井上裕後援会

幹事長

熱田俊之助

ー・



お 知らせ

o TDC卒後研修セミナ-'82プログラム

総合的な視点にたった歯科診療

加齢への対応〔田〕生体と修復の調和を求めて

。第 1回 〔昭和57年 2月20日(土)J
9: 30~ 9: 40 0 会長挨拶，学長挨拶

9 : 40~ 10 : 50 1. 岐頭飯合位の臨床的意義

・ 加齢変化の周辺をさぐるく1>
10: 50~ 12: 20 ※対談:予測される医療をめぐる

社会変革とわれわれの対応
13 : 20~ 14 : 50 2.クラウン ・ブリッジの崩壊から学ぶこと
15 : 00~ 16 : 30 

。第 2回 〔昭和57年 3月13日(土)J
9 : 30~ 12 : 00 1. ブリッジかパーシャル ・デンチャーか

13 : 00~ 16 : 30 2. パーシャル ・デンチャーの

崩壊過程から学ぶこと

。第3回 〔昭和57年 4月17日(土)J
. 加齢変化の周辺をさぐるく2>

9 : 30~ 11 ・ 00 ※歯周病の病原菌と免疫

11 : 00~ 12 : 30 3.顎堤吸収の問題点

13 : 30~ 16 : 30 4.歯周疾患を伴った症例から

。第 4回 〔昭和57年 5月15日(土)J

・ 加齢変化の周辺をさぐるく3>
9 : 30~11 : 30 ※加齢と栄養

12 : 30~ 14 : 00 5.顎位改善を必要とする症例から

14 : 1O~ 16 : 30 

。第 5回 〔昭和57年 8月19日(土)J

9 : 30~ 11 : 50 6.すれちがし、岐合の症例から

12 : 50~14 : 50 1. 加齢に伴う歯髄の変化とその処置

15 : 00~16 : 30 2.修復後の歯髄の変化をどう考えるか

。第 B回 〔昭和57年 7月17日(土))

. 加齢変化の周辺をさぐるく4>
9 : 30~11 : 00 ※矯正治療の年齢的条件への指針を求めて

12 : 00~14 : 00 1. ブリッジとパーシャル ・デンチャーの

混在する症例から
14 : 1O~ 16 : 30 

。第7回 〔昭和57年 9月18日(土))

9 : 30~10 : 50 2.少数歯残存症例をめぐって
10: 50~ 1 2 : 20 

羽賀通夫(東歯大 ・補綴)

藤村 豊(昭和大 ・歯 ・衛生)

佐々木達夫(東京都 ・開業〉

矢沢一浩(東京都・ 開業〉

内山 洋一(北大 ・歯 ・補綴〉

丸山 剛郎(阪大 ・歯 ・補綴)

小林俊三(東京都 ・開業〕

奥回 克南(東歯大・ 徴生物〉

西浦 陶(大歯大・ 補綴〉

鈴木文雄(千葉県 ・開業〉

川島 四郎(桜美林大 ・栄養〉

藍 稔(医歯大 ・歯 ・補綴〉

田中 良種(福岡県 ・開業〉

尾花甚一(鶴見大 ・歯 ・補綴〉

浅井康宏(東歯大 ・保存〉

渡辺 郁馬(東京都養育院 ・歯科〉

石川 達也 (東歯大 ・保存〉

瀬端正之〈東歯大 ・矯正〉

菅野博康(宮城県 ・開業)

山下 敦(岡山大 ・歯 ・補綴〉

河原俊郵(千葉県 ・開業〉

関根 弘(東歯大 ・補綴〉
:i3 : 20~ 15 : 50 染谷成一郎(東京都 ・開業〉

16: 00~16: 30 く)'82のまとめと ・83の 展 望 卒 後研修特別委員会

。受講証の授与，会長挨拶

ところ 経団連会館14階経団連ホール

(地下鉄丸の内線 ・千代田線 ・東西線大手町駅，国電東京駅下車〉

7 



一一 一 お 知 らせ 一一一一一

O第 215回東京歯科大学学会例会

と き 昭和57年 3月6日(土)午前9時30分~午後 4時30分

ところ 東京歯科大学千葉校舎

講演午前一般講演

午 後 一般講演特別講演

特別講演

1. 第12回国際化学療法学会の印象と世界飛び歩る記

山田善三郎助教授(東歯大 ・市病 ・小児科〉

2. 私の見たアメリカの歯科麻酔 金子 議助教授〈東歯大 ・歯麻〉

3. 米国の歯科大学および開業医における小児歯科

薬師寺仁助教授(東歯大 ・小児歯〉

4. 米国東南部における補綴教育の現況 岸 正孝助教授(東歯大 ・補綴皿)

なお，当日は歯科医療関係商社の展示即売会を併催いたします。

O 第87回東京歯科大学卒業証書授与式

と き昭和57年 3月13日(土〉午前10時30分

ところ 東京歯科大学千葉校舎講堂

O 第30回東京歯科大学歯科衛生士尊門学校卒業証書授与式

と き昭和57年 3月25日(木)午後 1時30分

ところ 東京歯科大学水道橋校舎中央ホール

O 昭和57年度東京歯科大学入学式

と き昭和57年 4月3日(土〉午後 1時

ところ 東京歯科大学千葉校舎講堂

0 昭和57年度東京歯科大学歯科衛生士専門学校入学式

とき昭和57年 4月3日(土〉午前10時

ところ 東京歯科大学水道橋校舎

0 昭和57年度東京歯科大学同窓会評議員会・総会・懇親会

とき昭和57年11月13日(土〉午前10時

ところ 高輪プリンスホテル
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新年交歓会

昭和57年の恒例の新年交歓会は，水道橋校舎の

中央ホールで、開催されました。昨秋盛大に挙行さ

れました千葉校舎の竣工祝典と創立90周年記念式

典は，全同窓の待望にこたえる盛会でありまし

た。その翌年の新年交歓会が，いずれの校舎で行

われるかと案じられましたが，理事長，学長，同

窓会長の御発意により，本年も水道橋校舎に於い

て元旦に行うのが好ましいということで決定いた

した次第で、す。幸い天候に恵まれ，多数の方々が

参集されました。

鹿島俊雄理事長，松宮誠一学長，河漫清治同窓

会長，大川豊太郎父兄会長が夫々力強い新年の祝

詞を述べられました。理事長からは『水道橋校舎

の再建について全同窓の暖かい御理解を賜わりた

し、』というお話があり ，松宮学長は『千葉校舎に

おける教育内容の充実に全力を傾け，私学の雄と

しての地歩を昂めたい』と話され，河溢同窓会長

9 

開 催さる

には『国民の歯科医療を守ってゆくのはわれわれ

歯科医師であり，私達同窓の責任は大変大きい』

と伺い，さらに大川父兄会長は『伝統ある東歯大

において勉学出来る喜びは素晴しい，そして子弟

の教育には厳しい態度でのぞんでいただきたし、』

と述べられました。東歯大の建学の精神が再認識

され，誇るにたる私達の職業のおかれているいわ

れなき昨今の社会的非難に対しては，各位誠意あ

る医人としての対応が求められると同時に一層の

けんさんと努力をしていただきたいとし、う新年の

御挨拶でありました。ひきつづいて行われた祝宴

の乾盃はますますお元気な井上異名誉会長の御

発声で行われ，全会員のご健康と大学，同窓会，

父兄会のますますの発展を祈念されました。まこ

とに新年にふさわしいなごやかな交歓会でありま

した。



本部短信

1) 行事出張・その他
23日 松宮誠一先生叙勲祝賀会河溢会長

他役員出席

昭和56年 23日 品川支部懇談会河溢会長出張

11月30日 卒後研修特別委員会(モニターリン 23日 神奈川歯科大学東京支部連合会懇談

グ小委員会〉 会安嶋副会長出張

12月5日 神奈川県支部連合同窓会総会伊丹 23日 世田谷支部懇談会伊丹副会長出張

副会長出張 23日 卒後研修セミナー講師打合会

5日 南信支部総会 阿部副会長出張 30日 神奈川県支部連合同窓会懇談会

6日 千葉県支部総会 河溢会長出張 河溢会長出張

9日 卒後研修特別委員会(会計小委員会〕 (訂正〉会報第204号本部短信，役員出張11

10日 父兄会懇親会河進会長出席 月14日九州地域支部連合会総会天野理事を野

11日 広報部委員会(会報編集〉 上理事にご訂正お願L、し、たします

11日 日本橋支部総会河遁会長出張
2) 支部長交替

12日 浅草支部総会伊丹副会長出張

12日 山梨県支部総会安鳩副会長出張 北信支部志村和彦(昭29.3卒〕

12日 茨城県支部総会中久喜理事出張 豊島支部西尾宏英(昭24.3卒〕

14日 卒後研修特別委員会(合同〉 〈交替日56.11. 1) 

15日 大学支部総会中久喜，浜野理事出 愛媛県支部原 達也(昭23.3卒〉

張 (交替日56.12. 1) 

16日 共済部委員会 千葉県支部天羽 正〈昭15.3卒〉

16日 元同窓会長故田丸将士先生葬儀 本郷支部秋山 博(昭27.3卒)

河港会長，井上名誉会長，安嶋副会 下谷支部亀井利男〈昭24.3卒〉

長参列 川崎支 部杉之内芳郎 〈昭24.3卒〉

17日 役員打合会 (総務，会計担当理事) 南信支部佐々木部(昭26.3卒)

19日 理事 会 山口県支部問中博治(昭16.12卒〉

20日 栃木県支部総会安嶋副会長出張 (交替日57.1. 1) 

昭和57年 岡山県支部早瀬紀典〈昭13卒3) 

1月1日 新年交歓1会河漫会長他役員出席 c.~替日 57. 1 15) 

8日 千代岡支部懇談会伊丹副会長出張

12日 下谷，浅草支部合同懇談会河漫会
3) 種災会員

長出張 新潟県支部足 藤哉(昭25.3卒〉
15日 東京医科歯科大学歯科同窓会名刺交 (昭56.8.23 床上浸水〉

換会河浸会長出張 福島県支部買代儀昭(昭34.3卒〉

18日 役員打合会(総務，会計担当理事〉 〈昭56.10.22 床上浸水〉

19日 卒後研修セミナー講師打合会 牛込支部渡辺吉明(昭34.3卒)

20日 荏原支部懇談会河漫会長出張 〈昭56.10.22 床上浸水〉

23日 理事 会
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逝去 会員

下記の会員が逝去されました。ここに謹んで哀悼の意を表し

心からと冥福をお祈り申し上げます。(敬称略・届出]1原)

-昭 8 卒

横浜北部支部

・昭 7 卒

広島県支部

・大 2 卒

町田支部

・医学 校
向島 支部

・大 12 卒

福岡県支部

・昭 8 卒
十 勝 支部

・大 10 卒

山形県支部

・昭 30 卒

埼玉県支部

・昭 17 卒

兵庫県支部

・大 12 卒

宮城県支部

・推 薦
北多摩支部

・推 薦
兵庫県支部

・大 13 卒

新潟県支部

・医学校
千葉県支部

・大 14 卒
中信支 部

・推 薦

静岡県支部

・昭 9 卒
札 幌 支部

・昭 2 卒
武蔵野支部

・昭 13 卒

山梨県支部

・昭 35 卒

横 浜 南部

国 博 (80才〉 脳腫蕩 56.11. 2 
干221 横浜市神奈川区西神奈川3ー18-1

玉井俊治 (71才〉 急性肺炎 56.11. 6 
〒730 広島市戸坂南1-15-11

竹村久 (93才〉 老 表 56. 7.21 

干194 町田市東玉川4-3464-7

石井精一郎 (89才〉 老 衰 56.11. 5 
干275 習野市鷺沼3-15-18

団代芳鉄 (84才〉 哨 息 56.11. 8 
干806 福岡市八幡西区東神原町9-22

林 善威 (75才〉 肺 炎 56.11.20 
干080 帯広市西一条南 8丁目

大坪源一郎 (82才) 急性心不全 56.11.25 
干990 山形市鉄砲町2-5-9

市川 暢夫 (52才〉 胃 癌 56. 12. 4 
干365 鴻巣市宮地2-3-26

赤沢 調 (61才〉 心 筋 硬 塞 56.11. 17 
干655 神戸市垂水区北舞子3-4-11

角田幸助 (85才〉 食道癌 56. 12. 13 
〒980 仙台市台原1-18-34

田丸将士 (85才〉 老 衰 56.12.14 
干184 小金井市貫井北町5-28-19

塩見寿二 (89才〉 老 衰 56. 12. 7 
〒679-41 竜野市竜野町上川原104

光永 友紀 (86才〉 老 衰 56. 12. 18 
干950 新潟市女池和合町1265

渡来伊太郎 (87才〉 脳 硬 塞 56. 12. 18 
干277 柏市柏2-5一7

望月正孝 (81才〉 急性心不全 56.12.21 
干390 松本市域東1-6-5

吉田惣平 (97才〉 老 表 56. 1. 23， 

干420 静岡市住吉町2ー7

宮前利八郎 (73才〉 胃 癌 56.11.24 
〒064 札幌市中央区南五条西 7

山下又次郎 (77才〉 食 道 癌 56.12.25 
干180 武蔵野市吉祥寺本町4-8ー7

五十子嘉平 (69才〉 心 不 全 56.12.30 
干409-15 山梨県北巨摩郡大泉町谷戸3357

宇佐美克麿 (47才〉 脳 出 血 56.12.30 
干233 横浜市港南区芹ヶ谷1-17-28
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り

も，別口で当保険にご加入できますので，不慮の

災難に対処されると同時に，同窓会事業を盛り立

てて頂く意味でも ，本保険に加入されるよう， お

願い申し上げます。

今まで，会員先生から寄せられたご質問に対

し， "Q&A凶の形でお答え申し上げますので，

お読み頂き，ご加入の際のご参考にして下さし、。

なお，3月以降の申し込み締切と，保険料支払

いと，保険責任開始は，次のとおりてーす。

よだ部

同窓会で企画しました，

険」は，

① 殆どの病気，ケガが支払いの対象となる所

得補償保険が，団体契約によって，安く加入

できる。

⑧ 同窓会と保険会社の聞に設けた「協議会J

により ，保険金がスムーズに支払われる。

等のメリットが，会員の要望に沿ったものと，好

評をいただいています。

既に，歯科医師会等を通じて加入されている方

「団体総合所得補償保

済共

3月以降毎月月末ハガキによる回答締切

申込 書受 付締切 (ハガキによる回答に基づき，翌月20日に申込書を締3月以降毎月20日
切ります〉

〉
内
ノ

替

払
振

支

動

に

向
日
日

り

定

よ

指

行

月
銀

翌

一

は
替

一

目

白

振

一

n
回
動

一

月
険
2
自

一

毎
保
'
り

一

'害
時
よ

ら
傷
約
座

一

か
通
契
口

一

月
交
は
行

一

翌
一
料
銀

一

険
付
リ
険
'

保
受
ミ
保
ら

償
書

7
回
か

補
込
フ

1
〉

得
申
立
第
月

所

積

保険料支払方法

3回目(翌々

険保宝
同

日
傷
日

1
通
払

月
交
支

翌
一
料

険
付
リ
険

保
受
ミ
保

償
書
ア
回

補
込
フ

1

得
申
立
第
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積

保険責任開始日

(l)Q:申込み用のハガキを紛失しましたが，どのようにしたらよいですか。

A:同窓会事務局宛にお電話を下さし、。直ちに安田火災の担当者が御連絡申しあげます。

(2)Q :第 1回の申し込み締切日に間に合いそうもありませんが，その後の申し込みはどうしたらよいでし

ょうか?

A:毎月20日でまとめますので，思い立たれた日にすぐ御連絡下さし、。保険料の支払は，次の様になっ

ています。所得補償保険は，翌月の22日に口座振替になります。また，積立ファミリー交通傷害保険は契

約時に支払い下さ L、。保険責任開始日は所得補償が申し込みの翌月 1日，積立ファミリーは契約時からで

す。

(3)Q:個人で加入した場合と，こ の団体総合所得補償では掛金がどのくらい違って来ますか。

A:所得補償保険は，団体割引が適用され500名加入で15%，1000名加入で20%安くなります。 40歳男

性で 1∞万円の所得補償保険 (E・J型)にご契約の場合個人加入ですと，月々20，3∞円(年間243，600

が， 15%割引で， 17，300円〈同207，600円)， 20%割引で16，300円(同195，600円〉となります。なお，積

円〉です立ファミリ ー交通傷害保険には，団体割引が適用されませんので，掛金の差はありません。

(4)Q:三年以上まえに糖尿病で入院加療したことがあります。現在は食事に気をつけていますが，元気に

診療に従事しています。加入できるでしょうか?
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一 共済部だより

A:現在， 医者の指示で，通院や薬を服用しているのでなければ，無条件で加入できます。

(5)Q:自宅加療でも保険金は支払われますか?

A:自宅加療が医師の指示に基っさいたものであり，かつ，歯科治療に従事できない状態であれば，保険

金は支払われます。

(6)Q:すでに，他の所得補償，積立ファミリーに加入していますが，この際，

思います。どのような取扱いになりますか?

A:所得補償保険については，平均月間所得の70%以内， 積立ファミリー交通傷害保険は， 5年後の満

期返戻金の合計が， 500万円まで加入できます。詳しくは，安田火災の社員，代理屈にお問い合せ下さ

(7)Q:所得補償保険の保険金額は平均月間所得70%の範囲内ということですが，月間所得とは何をいうの

ですか?

A:年平均の月間診療報酬(経費を差し引く前のグロス〉を指します。

動産収入などは平均月間所得には含まれません。

(8)Q:積立ファミリーの満期返戻金は，期間中に保険金の支払いをうけた場合，支払われないのですか?

A:被保険者(本人，奥様，生計を共にする同居の親族，生計を共にする別居の未婚の子)全員に対し

て，死亡保険金，または後遺傷害保険金100% (例，両娘失明)が支払われた場合，契約が失効し，満期

返戻金は支払われません。その他の場合は，何回保険金を受けても ，満期返戻金には影響ありません。

(9)Q :同窓会と安田火災の聞に設置した「協議会」について説明して下さL、。

A:募集，保険金の支払いなど，本保険の円滑な運営を図るために設置した協議機関で、す。これによっ

て，事故の際のトラブルは避けられ，保険金をスムーズに受けとれますので，安心してご加入下さし、。

(H}Q :所得補償保険で，保険期間の終期直前で擢病し，業務に従事できない状態が，終期を過ぎるような

場合，更改はOKしてもらえますか。

A:質問を図示すると，次のような場合です。

同窓会の保険に入りたいと

したがって，利子配当収入，不

回

3
/
1

|

58 58 58 
2 3 3 
/ / / 
25 1 5 

I I 
ム一一一一|一一一-x
病就

業
気不

発属
生始

←一一一一当年契約一一 →;← 更改契約一一一一→

U
3
/
1

1
・

この場合，更改契約の保険金額について，同額を条件にして，更改でき，保険金も支払われます。更改

契約の保険金額を変更した場合は，当年契約の保険金額と，更改契約のそれとを比較し，いずれか低い方

の保険金額で支払われます。

ωQ:うっかりして口座から引落しができなかったときどのような取扱いになりますか?

A:所得補償保険，積立ファミリー交通傷害保険とも，翌月， 2カ月分まとめて振替えますので，預金

残高に注意しておいて下さし、。ただし，所得補償保険の第一回保険料が振替不能になると，契約が成立し

ないことになりますので，申し込み書には，必ず銀行届け印を使用し，口座番号，名儀も間違いのないよ

う記入して下さし、。
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東京歯科大学創立90周年ならびに千葉校舎竣工記念

第10回同窓会主催ゴルフ大会

前週に評議員会，総会，千葉校舎竣工式，創立

90周年記念と行事が続きましたので，一週間ずら

して， 11月13日(金)，秋晴れに恵まれた袖ヶ浦カ

ントリークラブに於て，第10回コ'ルフ大会を開催

致しましたところ，全国から 188名のゴルフ愛好

の同窓各位の参加を得て，盛大に挙行されまし

た。心配された遅刻者も少く，競技に影響なくス

ムースに進行予定時刻で，最終組がホールアウト

しましたので， 5時から来賓並びに参加者一同，

井上名誉会長から寄贈されたコ'ルフ大会旗，お

よび校歌に迎えられホールに入場，表彰式並びに

懇親会を行いました。城谷大会会長，河主盛岡窓会

会長，千葉県歯科医師会会長代理の挨拶や祝辞を

戴き乾盃，経過報告，会計報告，酒井競技委員長

代理より講評，成績発表，それぞれの優勝者に優

勝杯ならびに賞品が，歓声と拍手の中で会長から

授与されました。

優 勝 同窓会長杯 加藤克之

準 優勝 学長杯 山口弘祐

シニア優勝 理事長杯 城谷加寿雄

ベスグ ロ賞 病院長杯 園田省平

続いて50位まで，シニアは 5位まで賞品が授与

されま した。恒例により優勝者，ベスグロ受賞者

の御礼のことばがありました。尚阿保委員から来

年のゴルフ大会の時から，東歯同窓のスポーツマ

ンらしく，朝の挨拶はお互いに大きな声で交しま

しようとの御提案があり当然のこと乍ら最もな御

意見なので来年からは是非実行して戴き度いと思

います。今回は色々と行事が多かった為になかな

か予定数に達せず，地元千葉県伺窓はじめ近県の

先生方を無理に動員して参加して戴いたことを，

お詫びと共に厚く御礼申し上げます。

(熱田俊之助 ・杉山邦夫〉

御 挨 拶

同窓会会長河遅清治

本日同窓会主催第10回全国ゴルフ大会が，晴天

のもと ，多数の同窓会会員の参加を得て，開催要

14 

望の多かった此の袖ヶ浦コースで盛大裡に，刻、大

変和やかに，一日を有意義に過された事を責任者

として喜ばしく思っております。残念乍ら，私は

コルフの魅力を経験する機会を失したまま今日に

至っておりますが，紳士的ルールにのっとって行

なわれる此のスポーツは，まさに水道橋精神と相

通ずるものがあると思われます。それ放に同窓会

創立90周年記念事業の東京歯科大学施設整備資金

も，目標額10億円をはるかに突破する事ができ，

会員各位の献身的ご協力に深甚なる謝意を表する

次第であります。母校東京歯科大学千葉校舎も，

無事に竣工式並びに創立90周年記念式典が国際的

な交流のなかに華やかに行なわれ内外ともに今後

益々の発展が期待されております。去る11月6日

の評議員会に於いて，不肖私が再度同窓会長とし

て推薦を受けましたが，歯科界のおかれた厳しい

状況を考えると身の引き締まる感一入でございま

すが，同窓各位の尚一層のご支援，ご指導を戴き

此の難局打破の為に粉骨砕身の覚悟をしておりま

す。本ゴルフ大会の永続的開催と隆盛を祈念し，

関係各位のご協力に感謝しご挨拶と致します。

ゴルフ大会を終って

大会会長城谷加寿雄

母校宣IJ立90周年並びに名実共に世界に冠たる千

葉校舎竣工を記念して，第10回同窓会主催コeルフ

大会を開催致しましたところ，全国各地より多数

御参加戴き，御蔭様で盛況裡に終ることが出来ま

したことは偏に同窓各位の御協力の賜でございま

す。

当日は絶好の小春日和に恵まれ，終始なごやか

なムードの中でプレーが出来，無事故であると云

うことは御世話しております私共の最も喜びとす

るところでございます。早いもので今回で10回を

迎えたわけで、ございますが，第 1回コ'ルフ大会創

始以来，企画，運営に御骨折戴いた委員，諸先生

に感謝すると共に，学技法人，大学当局および同

窓会長より立派な数々の優勝杯を御寄贈下され，



そのうえ遠路御越し戴きました，同窓会長，千葉

県歯科医師役員の諸先生に，心から御礼申しあげ

ます。

優勝者・受賞者のよろこび

一優 勝一

第10回同窓会コ'ルフ大会は，会長盃と千葉校舎

竣工記念盃をかけて， 11月13日袖ヶ浦カントリー

クラブに， 188名が参加して晴天のもとで行なわ

れました。今年は，10年ぶりに 3回目のホールイ

ンワンをしたりして調子が良いので，ベストグ ロ

スを狙って参加しましたが，風邪で熱が出て，ス

コアは各ホールが大波小波のひどいものでした。

結果的には，それが優勝の原因となったようで

す。お忙しい時聞をさいてお出かけ下さった、河溢

同窓会会長からカップとト ロフィーを頂いた時に

は本当に嬉しく思いました。井上同窓会名誉会長

からは大会旗が寄贈され，今後この旗のもとで，

同窓会コeルフ大会は増々盛大になっていく事と思

われました。最後になりましたが，この大会の準

備をして下さった先生方に厚く 御礼申しあげま

す。 加藤克之昭36年卒

一準優勝一

ゴルフは長いのですが，同窓会のコンペに，ク

ラブ競技会に出場しでもいつも敗北，参加する事

に意義を見出す様になって来ました。

今回も朝早く深川より車で，春日及び青木先輩

と共にゴルフ場に向い心配していた天候にも恵ま

れ，風もなく好コンデションの会場に来ました。

午前中はパデーが 2個も出て43回で好調子でした

が，午後は食事中のビールがききすぎて，砂遊び

ばかり行い，又パターも決まらず苦戦の連続で47

回も打ち，又々敗北感を味わっておりま したら，

思し、もよらず意義のある同窓会90周年記念、の学長

杯をいただき，非常にうれしく思います。

これも本日共にしていただいた同級の三門・東・

松村君の一打一打を大切に無理をしないプレーを

参考に出来たからだと思っております。

最後に大会関係者の方々に，御礼申し上げます。

山 口弘祐昭38年卒
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ーシニア優勝一

今大会は誠に意義ある会になり ました。前向窓

会長井上真先生時代にこの全国大会が企画実施さ

れてから早いもので10周年を迎えました。奇しく

も東京歯科大学創立90周年と千葉校舎竣工という

目出度い偉業と重なり，これを記念して大祝賀大

会ということになりました。祝賀パーティには，

井上名誉会長 ・河溢同窓会長 ・千葉県榎本 ・斉藤

諸先生方の御臨席を得て盛大に行われました。私

が井上先生から大会々長の御指名をうけてから10

年，一度も賞に入ったことがありませんでしたが，

この記念すべき日にシニア優勝という大ハプニン

グが起りま した。苦手のノミンカ ーで苦戦したのが

キャ ロウェイ方式のお蔭で今日の幸運を掴むこと

が出来ま したことは，私の73年の生涯の素晴らし

い記録です。声を大にして申し上げます。唯ルー

ルとマナーを守ることによりこの全国大会をいつ

迄も続け発展させようではありませんか。

城谷加寿雄昭6年卒

ーペスゲロ賞一

昭和56年11月13日，私は東京歯科大学同窓会ゴ

ルフ大会に参加する初めての機会を得，かつ又，

ベストグロスという思いもかけない栄誉を授かつ

てしまいました。偶然というものは恐ろしいもの

で、す。この様な偶然、を与えて下さった同窓の諸先

生及び大会関係の皆様に心から御礼申し上げま

す。偶然といえば，今回は，大会直前になり ，本

県(栃木県〉の同窓大先輩である井上純一郎先生

より， 菊地， 関谷，高山， 津田の各先生及び私

に，大会参加の要請があり，急きょ出場すること

になったのです。広い緑の中で白球を追い，又，

旧友との再会で学生時代を懐かしみ，何にも替え

がたい楽しい 1日を過ごしました。ここに紙面を

お借 りして，大会前夜，我々一行を御案内下さっ

た地元の莱根先生に御礼申し上げますと共に，本

大会及び同窓会の今後の御発展を御祈り申し上げ

ます。

園田省平昭46年卒



支部のうごき

東京地域支部連合会

第11回総会開催

本連合会は去る11月27日午後7時より ，母校水

道橋校舎第一教室で，第11回総会を聞いた。萩野

総務の司会により ，開会の辞に吉川副会長，会長

挨拶に河漫会長，来賓挨拶に平原都歯副会長，長

谷川水道橋病院長の挨拶があり，正副議長に石田

富美男，大川豊太郎の両氏を選出，議事録署名人

に山 清，福島直の両氏を選び，報告事項にはい

った。

昭和56年度会務報告の総括的説明を福本総務，

福祉共済関係を佐藤理事が行い，同会計の現況報

告を宮下理事が行い，一部要望的質問等が出され

たが各々について満場一致了承され議事にはいっ

た。

第 1号議案昭和55年度会計収支決算

第2号議案昭和55年度名簿積立金特別会計決

算，宮下理事が説明，監査報告を愛知監事が行

い，可決確定

第3号議案会則改正

福本総務が説明を行った。主として評議員制の

是非について質問が集中し，検討する時聞が欲し

いとし、う継続審議の意見も出され，一時休憩後，

執行部から議案を撤回した。

第4号議案昭和57年度事業計画

荻野総務が説明，一部修正し可決確定

第5号議案会則の一部変更

宮下理事が説明，会則第 8条会費の年額 1， 000 

円を 2，∞0円に値上げする事で可決確定

第6号議案昭和57年度会計収支予算

第7号議案 昭和57年度名簿積立金特別会計予

算，宮下理事が説明，可決確定

第 8号議案役員選出

福本総務が説明，河遁会長以下全役員の辞任に
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伴い，あと 1年間の残任期間の新会長に，吉川大

三現副会長が選出され，監事 2名については正副

議長に一任された。

協議事項福祉共済今後の運営について

佐藤理事が説明，次期執行部で検討し議案と し

て総会に上程することを了承，閉会の辞は佐藤貞

勝副会長が行い，第11回総会を終了した。

吉川大三新会長の略歴

昭和14年本学を卒業(天心会)，同30年根橋区歯

科医師会会長，同43年日本歯科医師会(会長竹

中恒夫〉理事学術担当，同56年 6月本連合会副

会長，現在に至る。

(昭和56年12月安藤三男記〉

新役員によ~第 1 回役員会開催される

東京地域支部連合会は，第11回総会を11月27日

水道橋校舎において開催し， 新会長に吉川大三氏

を選出した。

新役員に依る第 1回役員会は，57年 1月29日水

道橋校舎会議室に於いて開催され，各理事の役務

分担を決定，今年度の事業計画の再確認など新執

行部の第一歩を踏み出した。

本連合会の発展に情熱を燃やす吉川会長の下，

執行部一丸となった今後の活躍が期待される。

新役員の役務分担は次の通り。

会長吉川 大三(板 橋)14卒

副会長坂 寛(下谷)19卒

熱田俊之助(深 )11) 24卒

総 務 佐 々 木 達 夫 ( 渋 谷)27卒

鳴神保雄(麻布赤坂)30卒

松津政敏(品 )11) 33卒

会計長井義博(港区芝)24卒

杉 山 勉 ( 域 東 )29卒

学術三宅直晴(日本橋)23卒



支部のうごき 一一 一一

北 村晴 彦( 北多摩)31卒 厚生佐藤忠男(品 )11) 30卒

安藤三男(練 馬)37卒 酒井福義(杉 並)39卒

渉外田 中憲一(八 南)25卒 監事愛知正晴(麹 町)15卒

大 橋和 夫( 滝野川)33卒 海老原信(中 野)23卒

広報安 藤 学(世田谷)28卒 〈安藤学記〉

宮下達也(荒 )11) 35卒

広 島 県

県支部では昭和56年度の総会ならびに学術講演

会を，去る 10月24日(土)・25日(日〉の両日に亘

り，福山市の福山グランドホテルにおいて開催し

た。因みに本総会は既に呉地区に決定されていた

が，今秋の福山地区県議補選に橘高一彦会員が出

馬を内示した為，諸般の状勢に添い俄かに変更さ

れたものである。既報の通り，不幸にして橘高氏

の急逝(7月31日〉により当初の主旨は空しくも

消えた。

菊薫る好季節とはし、え，折からの台風24号の余

波のため，例年になく強い冷え込みの中を，同窓

会本部から安嶋副会長，母校からは溝上隆男教授

ならびに参議院関口恵造議員のお三方を来賓に迎

え県下各地区の会員多数の参集を得て，定刻の午

後4時から開会された。生憎，中川県支部長，藤

原一郎県副支部長の両氏は療養中のため，急逮，

高橋立夫県副支部長を代行にあてた。上回喜清理

事の司会により，総会に先立ち物故会員に黙祷

し，高橋代行の挨拶に続いて庶務 ・新入会員紹介

(担当，高橋立夫)，会計(担当，中村博〉及び監

査(担当，藤井正毅)の報告があり，満場一致承

認された。

協議にあたっては，栗原正吉理事を座長に選出

し，①次期開催地〈呉地区)，②県支部長代行は県

副支部長 (2名〉のうち卒業年次に従い選出する

(今回は中川支部長の残任期を高橋副支部長が代

行する〉③同窓会々費の値上 (57年度より実施〉

④庶務(熊谷謙二)，会計(野村浩〉の各担当理事

の選出，以上の各議案も円滑裡に可決承認され

支部総 A
S
A
 

た。

なお，緊急事項として，県歯保険部中村博理事

から診療上の変更事項と注意点，及び医療トラブ

ルの実態と留意点等の報告があった。

次に，同窓会本部の安嶋副会長は本年度の事業

報告及び，同窓会創立80周年記念事業の千葉校舎

建設募金達成と落成記念行事等の報告を以って，

同窓会員への謝辞とされた。

続いて溝上教授は母校の近況を，特に 9月1日

から就業した広大な千葉キャンパスの現況をカラ

ー・スライドで詳細に説明されたが，水道橋で過

した者には実感はなく，唯夢中で拝聴するのみで，

まさに今昔の感に耐えない感慨であった。最後に

関口議員は国会報告として，老人医療問題及び税

調の真相について，スライドを用い計数的に明解

な説明をされ，会員一同緊張の連続であった。以

上で総会を終了し直ちに懇親会に移り，三宅孝夫

長老の音頭で乾杯，老若和気あいあいのうちカラ

オケも響き渡れば全員一大円障を組み声も轟に校

歌の大合唱となって閉会した。

翌朝の 9時過から，川村康中会員の司会で溝上

教授の学術講演会を開催した。最近とかく物議を

かもす「補綴関連検査について」を中心に，それ

らの歴史的由来から学理的概念と臨床的価値観に

至るまでを，熟年層にも判り易く懇切にカラー ・

スライドで示説され，会員一同改めて同窓の自負

と地域医療に逼進ずることを再認識した次第であ

る。(三宅昭典記)
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〔物故会員〕

呉地区:相村毅，三村勝隆，豊田郡:原田栄

三，福山地区:橘高一彦

〔新入会員〕

呉地区:柏村真，佐々木元，広島地区:笹尾

美由紀，安達雄一，府中地区:平戸直也，比婆

郡:宮本寛，福山地区:橘高育代，瀬尾宰一郎

〔出席会員〕

菅地億，熊谷謙二， 住田彰弘，高木勇蔵，

中村博，野村浩，藤井正毅，藤原彰，

棟久正，安達雄一，青木茂，戸田幸一，

赤川安善，佐々木元，亀本興紀，高橋潤一郎，
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伊藤昭文，岸田恒樹，岸田 允，平山紀昭，

三宅孝夫，林克典，進来 実，中尾文吉，

猪原武二，猪原信俊，上田喜清， 岡本秀，

川村康中，橘高育代，栗原正吉，小林タマエ，

高橋立夫， 高梨玲子， 高梨吉郎， 平地茂雄，

藤井立吾，藤井康博， 平山洋一， 藤本俊治，

宝諸司郎，松井義典， 吉田 治，三宅昭典，

山内啓壮，応藤健三，大泰司正信，林克典，

上本良明，川口 徹，原田保，富士田正寛，

矢野潤介，黒河成海，瀬尾正己，瀬尾宰一郎，

平戸正文，平戸真也，徳田静二

以上敬称略，順不同



クラス会だより

東 四
A
Q
一品 大正 4年卒

昭和55年6月に，東京(雅叙園，サ ンシャイン，

鴎外荘〉で，卒後 55年目のクラス会を開催した

が，次年の幹事を引受けた岡崎市の竹内武幹氏か

らの通知で.56年6月10日の午後，新幹線豊橋駅

着の私たちふたりは，階段を降りながら， おなじ

列車で降りた鎌倉の成川氏夫妻が，矢張りおなじ

階段を降りているのを見付けて，大声で言葉をか

けた。一年を無事に，文会えたのを喜び合いなが

ら，駅前の茶亭に行ったら，出席予定の常連はみ

んな既に集って私たちを待っていた。

4時になったら，今晩宿泊予定の 「グリーンホ

テル三ケ根」差廻しのパスが来たので，一同は乗

車してホテルに向う。

竹内氏の若先生次郎氏が，沿道諸所の説明役と

なり，蒲郡の町並を通過，幾曲り曲りつつ登って

行く。

三ヶ根(さんがね)山頂のホテルに近い処に，

殉国七土の廟があった。

七土とは，終戦後の東京裁判に於て， 絞首刑に

なった東俊英機大将，土肥原賢二大将，広田弘毅

総理大臣，板垣征四郎大将，木村兵太郎大将，松

井石根大将，武藤掌中将であった。

パスの中で，誰かの声として. I絞首される前

に，なぜ日本人らしくいさぎよく割腹しなかった

のか」とし、う言葉も聞かれたが，廟の前に停車し

た時には，とにかく車を降りて，彼らの為に祈っ

てあげる気持になったのはおのずからなる人情と

いうものか。

戦後ドイツで，この人たちとおなじ運命に陥っ

た人々は，火葬の後に遺骨埋葬することを許され

ず，骨灰は飛行機上より空中にばらまかれたそう

である。しかし日本に於ては，この七名の遺骨

は，ある人の並々ならぬ働きによって，米軍関係

者の火葬に使われた横浜の市営久保 山火葬場か

ら，夜間命がけで拾いあげ，持ち帰って，一時内

密にある処に保管されたものである由。そして多

くの篤志家や，ここの地元幡豆町の町長さん，町

民等の協力で，三河湾を一望のうちに見渡せる景

勝の三ヶ根山頂に納められ，多くの人から慰めら

れつつある七士は， ドイツの人たちに比し，はる

かに幸福と言わねばなるまし、。この山頂には，又

南方に散った人々の為の観音堂も建立されてあっ

た。

私たちは，やがてホテルに着，家族別に割当て

られた各部屋に落ち付いた。

入浴後，広間で一年ぶりの懇親会が始まった。

まず栗林真吾氏の霊に黙祷を捧げたが，毎年のク

ラス会には必らず出席した同氏の見えぬ事は寂し

19 



クラス会だより

き限りである。

クラス会も，若い頃の会と違って，勇敢に唄い

出す者もなかなか出なし、。もつばら座った近所同

志の話し合いが盛んである。

そのうちにステージに現われた一群の友性た

ち。唄ったり踊ったりが始まったが，よ くよくの

不美人を集めたものと感心していたら，それがフ

ィリ ッピン?の女たちとわかって「なァるほど」

唄や踊りが止むと，彼女らにせがまれて，一緒

に写真を撮るものもあった。

見渡すと，ズラリ並んだ16人，去年東京で聞い

た時とピッタリ同人数である。胃袋を満たし，口

数も少なくなったので明日にそなえて，各自部屋

に引き揚げた。

第二日 6月11日

床を離れ，風白から出て，窓外を眺めると，何

というおおらかな景色だろう。惜しむら くは地理

不案内で，すぐ前方の海が三河湾だろうとはわか

るが，どれが渥美半島か，どの辺に伊良湖岬があ

るのか，知多半島は? 詳しい地図でも買って来

ればよかったと思う。

朝食の時に.r来年の東四会はどこにしょうか」

の話が出たが， トッサにはきめられそうもなL、。

結局「成川氏等に考えてもらおう」ということに

おちついた。

9時半にホテル出発。くだりくだって，先ず吉

良上野之介の墓所へつく。寺院の名は忘失した

が，可なりながし、石段を昇った。上野之介と言え

ば，浅野内匠頭をいじめた慾ばり爺さん，四十七

士仇討の対象者と常識的に思L、込んでるが，地元

の住民はさにあらず，善政を施したよきお殿さま

であったという。さてはこのあたりの人々は，歌

舞伎の忠臣蔵や講談の義士銘々伝などを，どんな

気持で、見たり聞いたりするだろうかと余分な事ま

て'考えた。

上野之介の墓はさ っぱりと掃除が行き届いてい

た。

尾崎士郎の生家，吉良仁吉の墓は車中から失礼

して豊川稲荷行。

「ここは曹洞宗の妙巌寺?の域内にある稲荷さ

まですが，おおやさんのお寺より，稲荷さんの方

が名高くなって. w豊川稲荷~ w豊川稲荷』と言

って全国からお詣りに集ってお出でになるのです

よ」と観光の地方人に， 治々と案内のおじさんの

説明しているのを立ちどま って私はしばらく聞い

ていた。

最後に私たちは，多分竹内氏が私たちのために

予約しておいてくれたらしい豊橋名代の「きく宗」

という庖へ導かれた。庖へ入ったとたんに家の構

えからして，ただの庖とは思われぬ気がしたが，

二階の部屋に座り，つぎつぎに運ばれる料理には，

不粋な私もーかどの食通らしい気分になった。で

んがく，特製のかまぼこ，そして菜めしで満腹に

なって，この庖を出で，豊橋駅へ急ぐ。

私たちは，ここで全日程を終り，互いに淡々と

した挨拶を交して東西に別れて行くのである。

あす会えるごとき言葉を交しつつ

淡々として相別るるよ

私たちふたりは，今一晩どこかに泊って，から

だを休めたいと思ったが，さいわい出雲市へ帰る

井原氏も，同じ希望ときき，グリーンホテルのパ

ス運転手にお願いして，一緒に三谷(みや〉温泉

行，そこの旅館「ふきぬき」に投宿。 5名で談笑

しつつ二食を共にし. 6月12日の午前中に明年を

約して， 三谷をあとにした。(浅野記〕

互
A
Q
一品発

互発会第21回最終会

大正 8年卒業の互発会は過去20回，日本各地で

盛大に開催して輝く歴史を飾って来た。処が，昨

年伊豆山で開催した際豊橋の西村君が虫が知らせ

大正 8年卒

たのか後を頼むと言わんばかりに会旗を私にバト

ンタッチされた。残念な事に其直後同君も他界さ

れたので i3人になるまでは是非やるのだ」との
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彼の意志を尊重して急逮私は小司馬君の多大の協

力を得て，丁度母校千葉校舎竣工式を機会に第21

回最終会を去る11月6日豪華ホテルオークラで一

泊開催する事にした。処が20余名の会員が殆んど

全員が身体の故障で欠席されたのは大変残念至極

であった。 当日午後 6時から豪華な 日本間で酒宴

を張り私の開会の挨拶，物故会員に対する黙祷，

会員の動勢報告後，雑談に花が咲き最後に写真撮

影して寓歳三唱で終った。

翌 7日午前9時ホテルを出発，私達が代表して

千葉校舎竣工式や翌日の創立90年式典に参加して

世界に冠たる偉容や設備に感歎，特に式典には米

国やスウェーデンや中華や韓国の学長達が参列さ

れる90年の祝賀会には約二千名の校友達で充満さ

れ母校の隆盛に満足陶酔したのであった。弦に過

去の絶大なる御厚誼を深謝致すと共に諸君の一層

の御健勝を祈念し，最後にクラ ス会の歴史と会員

諸君の御功績を追記して報告を終ります。

一 一一 一 一 一 クラス会だより 一

互発会開催地と世話人

第 1回神田料亭(富岡)，第 2回中野日本閣(高

達)，第 3回京都第10回日本医学会(松本)，第4

回佐世保(田中)， 第5回広島(原田)，第 6回京

都(松本 ・橋本)，第 7回岐阜(新井)，第 8回金

沢(和田)， 第9回四国(松本)， 第10回中国山陰

(松本)，第11回東北地方(加藤)，第12回東京 ・伊

豆(加藤)， 第13回箱根 ・湯河原 ・鶴崎(加藤)，

第14回福島日光(小司馬)，第15回豊橋 ・伊勢(西

村)，第16回豊橋 ・長野 ・草津(西村)，第17回豊

橋 ・富士山一周 (西村)， 第18回大阪 ・神戸(松

本)， 第19回箱根山一周(伊藤)，第20回伊豆山

(西村)，第21回東京 ・千葉(小司馬 ・松本〉

会員の大活躍

高達は母校の教授，加藤大次郎は大歯の初期教

授，富岡秀敏は矢崎先生の高弟，岡野清は滋賀長

浜市々長，吉沢八郎は岡山県歯科医師会長及び日

本歯科医師会理事，杉山聞多は千葉県歯科医師会

長及び日本歯科医師会理事，田部井道は日本歯科

医師会理事，新井守三は岐阜県歯科医師会長，石

田益之助は滋賀県歯科医師会長，和田直樹は石川

県歯科医師会長，橋本多一郎は大東市歯科医師会

長，原田栄三は池田首相の後援会長，大泉豊太郎

は同窓会本部役員，広上梅吉，赤堀康輿，田中健

之助共に勲五等の授賞者，板垣信，西村禎祐，橘

高八郎，小司馬秀俊，坂義一諸氏は各地の元老，

西村祐二は全国学生ピン大会の優勝者，松本績五

は大阪歯科医学会会長，東歯同窓会顧問 以上

(松本記〉

辰
A
Q
一品

菅野(すげの〉将雄 ・佐藤一(はじめ〉両氏は

本年11月6日(金〉の同窓会総会に於いて，昭和56

年度，叙勲褒章受章者として顕彰された。 喜びに

たえなし、。菅野氏は春，勲五等瑞宝章を，佐藤氏

は紺綬褒章を授けられた。

斉藤喜久夫個展(第 3回〉上野松坂屋で11月5

昭和 77$年

日~1O日 の間，開催。

言卜報速報

関口和夫氏は10月3日(土〉夕刻永眠された。享

年71才。更に， 11月5日(木〉には玉井俊治氏が逝

去された。享年72才。詳報は次号で。

(大久保一夫記〉
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一一一一一 クラス会だより

故玉井俊治君の死を悼む

昭和田年11月5日，午後 8時 40分，御逝去の

旨，玉井夫人の電話で知り，つい 3目前に徳田君

と共に日赤病院にお見舞したばかりなので樗然と

した。

彼は，放米沢兄からの話で，三原帝人歯科医長

として赴任され，定年退職後は，私の近くで開業

された。その後，自分の土地 ・家を求められ，盛

業で，娘さんも嫁がれ，御長男も東京勤務という

有り様で，温厚篤実の彼は周囲からも羨ましがら

れる存在であった。審査員などもされた。福井の

五十嵐君からの話で，昭和57年は広島でお引受け

する事になり ，彼も協力し，我等徳田，楊君らと

共に張り切る筈になっていた。然るところ，日赤

に入院され，次第に経過は思わしくなく，毎日点

滴を続ける有り様であった。本人も死を覚悟して

いたようであった。親友を失うかと思うと断腸の

思いであった。家族の手厚い看護も空しく 72才を

以って永眠された。人の世の定めとは申しながら

惜別の情にたえなし、。生前の業績を偲び，心から

御冥 穏を祈ります。(歌野原静馬記〉

関口和夫博士の御長逝を悼む

財団法人日本カウ

ンセリング ・センタ

一理事長ー，医学博士，

関口和夫追悼会の案

内状を手にして驚か

れた方が多かったこ

とと思う。これも，

故人の意思によると

のこと。自分もまた，
ありし日の関口和夫博士 -~. 

偶然といおうか，神

仏のお引合せといおうか，平常なら一直線に帰宅

する筈のところ，竹の塚の太陽歯科衛生士専門学

校の講義を終えて，久しくお会いしていないので

と，日本橋三越前のお宅をお訪ねし，今朝.rお宅

へ御電話したところでした」との御母堂の話に，

これまた，びっくり した。君は，昭和7年 3月25

日東粛を卒業され，卒業後も東歯大の病院で数

22 

年，副手一助手として研究の後，大正時代から名

の通っていた関口歯科を継がれた。関口歯科は以

前から法人組織のため，一時は医員の補充に並々

ならぬ苦労もされた。 歯科の診療も ，今に して思

えば， Iカウンセリング」の効果がなせる技か，

また，自己をぎせいにする神に対する信仰心から

か，盛業とは逆に，体を損ねる結果を招いた。一

時，Iクレジット」で有名な丸井組合病院副院長 ・

歯科医長として勤務医となられたこ ともあった

が，手の痔れがひどいので，退職され，専ら静養

と，趣味の「カウンセリング」に生き甲斐を感じ

ておられた。令夫人恵美子様によると ，生れなが

らのクリスチャンである彼は常に弱L、者，悩める

者の味方であり ，病床にあっても ，電話で悩める

人からの相談に応じていたとのことであった。お

子さんは二人共女性で，長女の淑子学士は青山学

院大学を卒業されて後，文学士でありながら再び

東歯に入学，昭和47年卒業され，少しは手助けを

と考えておられたが医師と結婚され，実家に余り

力を注ぐわけにもいかなかった。二女の方は音楽

家として有名であるが，ベルギ一人と結婚され，

現在外国で活躍されている。昭和56年10月3日，

他界された。脳内出血享年71才。惜しい人物を失

った。(松井隆弘記〉

三辰会昭和57年度広島・

山口地方会の御案内

本年は前回決定通り，広島 ・山口両県で御引受

け願うことになり ，歌野原，楊，徳田三兄が当番

幹事となり ，5月23日(日〉午後 1時，広島駅集

合，3泊4日間の計画である。費用は 1名10万円

(御同伴者9万円〕の予定である。 1月末まで7こ，

歌野原静馬歯科医院宛(干730広島市南区東荒神

町4-38)申し込まれt.:¥'、。第 1日は平和公園，

宮島泊り ，第2日は島内散策，宮島口， 錦帯橋，

徳山を経て， 山口市内観光， 湯田温泉泊り ，第3

日は秋芳洞，萩市内散策，湯本温泉泊り ，最終日

は青海島巡り ，小郡駅午後 1時解散予定。奮って

御参加下さい。(大久保一夫記)



クラス会だより 一一一一一

鹿 鳴 AQE 
昭和10年卒

総会 報告

昭和56年度鹿鳴会総会は去る11月7日午後 6時

より帝国ホテル菊の聞で、開催された。

参加全員記念撮影後，阿保幹事司会のもと木村

幹事長挨拶，次いで阿保幹事の庶務，会計があっ

てそれぞれ万場一致で承認された。

協議事項に移り次期総会開催地の件については

岐阜の高木重雄先生が引き受けられた。

次いで、母校新校舎に鹿鳴会として記念品を贈呈

する件については，新校舎大講堂の演壇一式(約

130万円〉を贈呈することに決定，会員 1人宛2

万円宛拠金することになった。

岡本幹事の閉会の辞で総会を無事円満裡に終

了，次に伊丹幹事司会のもとに懇親会に移り，全

国各地より参加された会員が御夫人同伴のもとに

積る話題に花を咲かせ和気あいあいのうちに次回

の再会を約して 9時過ぎ山団幹事閉会の辞で終了

した。 参加者，朝浪，浅野，太田，神翁，河

村，佐々，佐藤，鈴木，千寿，高木(重)，高市，

前田，武藤，森，山田，脇屋，阿保。

御夫人同伴組，伊丹，市之川，岡本，小野，木村

(吉)，北，後藤，佐々木，椎貝，鈴木(義)，高橋

(茂)，高橋(八)，田中，徳永，戸田，広田，藤井，

藤田，松崎(剛)，向笠，山浦，横山，吉岡，吉本

以上の諸先 生方 です 。(阿保記〉

懇親旅行

明くれば11月8日(日〉前日とは打って変った好

天のもと，午前9時に帝国ホテルを出発，2台の

デラックスパスに分乗して竣工したばかりの母校

千葉校舎に向った(望月 ，茂木両君は途中から参

加〉。

雲ひとつない青空のもと ，偉容を誇る新校舎に

10時30分到着，記念撮影の後に学内を見学，余り

の広大さと見たこともない新設備に驚くやら疲れ

るやら。午後 1時から講堂で創立90周年記念式典

が聞かれたが，出発の都合もあるので講堂に入ら

ずに教室のテレビで見学。

午後2時過ぎ再びパスに分乗，夕暮の鴨川グラ

ンドホテルに到着，7時より大宴会，学生時代に

返った気分で、命の洗濯，また夫人連は皆顔見知り

なので鏡舌に余念がなし、。

翌9日は 9時出発，シーワールドではイルカの

曲芸，誕生寺では一家の健康を祈願，鯛の浦で泳

く、、鯛を見た後にとりたての活き魚料理に舌づっ

み。このあと ，帰宅の時間の都合もあり，ノミスは

一路東京駅へ，午後4時半ごろ八重州口で明年の

再会を約して解散。

一一入学以来51年，まさに半世紀を越すお互い

の付き合いは何ものにも代えられない経験です。

友情の貴さ，暖かさは一緒に旅をすることで更に
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ー クラス会だより

深く肌にぬくもってきます。本年は岐阜の高木重

雄君が楽しい旅の企画をねっておられます。みん

燦 4
2
 

志

なで参加して熟年の人生を謡歌しましょう一一

(伊丹記)

昭和16年卒

卒業40周年オーストラリア

ニュージーラン ドの旅

燦志会は本年で卒業以来，満40周年を迎え，こ

れを記念して10月9日一18日の間，オーストラ リ

アとニュージーランドの旅を計画，毎年のことな

がら，50名ちかL、賑やかな海外の旅となりま した。

緑濃き樹々の中に展開する ，シドニーや首都キ

ャンベラの街で，この国の歴史と，オーストラリ

アの広漠とした大陸の片鱗を見，ニュージーラン

ドでは，南北の島々で，アルプスの山 と々，紺碧

の海と ，果てしなく広がる紙越のような緑の牧場

と，そしてこれに続く樹々の豊かな街々に接 し，

改めて大自然のすばらしさに驚かされました。

11日のクラス会総会では，同窓会クラス代表の

評議員に，天野博徳君をひきつづき再選，また来

年のクラス会は，北海道で、大内憲一君のお世話で、

行うことに決定，会計報告を承認して総会を終り

ましTこ。

13日クライストチャーチの私共が宿泊 してい

たノアーズホテルに，来島中の，エリザベス皇帝

がお立寄りになられ，偶然とはいえ間近にお目に

かかれることが出来ましたのは，まことに幸運

で，良き想い出が更につけ加えられました。

オーストラリアとニュージーランド，この国の

人 の々，大らかでのんびりとした生活に接し，い

まや世界の工業国の先端をゆく私共日本人の生活

と較べ，人間の生き方の両極端を眼のあたりに見

るようで，改めて人生の過し方というものを，考

えさせられた貴重な旅で、もありました。この旅行

でなにかとご配慮下された松本会長と ，来年の旅

行のお世話を引き受けて下された大内憲一君に感

謝の意を表し，今回参加されなかった級友への報

告とさせていただきます。

出席者大田稔，鈴木省三，浜松繁，荻原

貞雄，宮下桑人，猪子寿一，大久保忠則，牛久保

喜一，脇田 進，柴田光雄，大久保義勝，栗田哲

次，林幹雄，大滝入海，天野博徳，渡辺豊，

高宮昌美，水口 栄，松本宜洞，大内憲一(以上

同伴組〉

中西伯男，田部井三雄，酒井緋次郎，河内次男，

音田光男，安藤正〈以上46名敬称略〉

(安藤記〕
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クラス会だより 一

昭和19年 9月卒

昭和 56年 10月9，10， 11日の 2泊 3日の旅程

で，昭和56年度十六会総会並に親睦旅行が南紀白

浜，勝浦の景勝の地において行われた。第一日目

の9日の午前中は生憎の雨であったが，幸い午後

よりすっかり晴れ上り旅行日和となった。友，遠

方より来る ，又楽しからずやグ 全国から三々五

々午後4時，白浜温泉白良荘グランドホテルに集

合，お互に再会を喜び夫々の部屋で寛いだ。

午後 5時より総会，北川幹事の司会により始ま

り，横山幹事長の挨拶主主に年間の会務報告が行わ

れた。年内に会員の言卜報なきは幸いな事であっ

た。

次に山崎幹事より会計報告があり，次期総会開

催地の決定，依頼等その他諸事項につき各自の意

見を述べ協議した。 午後 6時より大食堂におい

て，現地幹事片山君の司会により会員はじめ同伴

の家族合わせて総勢59名，心を一つにして晩餐会

が開催され，宴たけなわになるにつれ，名指揮者

児玉君の指揮によりご夫人方の名コーラス等，大

へんなごやかな裡に第一日目の会を終了 した。

第二日目10日， 快晴，午前9時ホテルを出発，

熊野交通パスに乗車，千畳敷，三段壁等白浜の名

所を巡りながら ，黒潮の香り漂う南紀国道42号線

を南下し，車中名ガイド嬢の名調な説明や歌唱を

聞きつつ，枯木灘海岸の景色を眺めながら民謡で

名も高き串本に至り一同昼食を とる。充分に休憩

の時聞を利用しながら潮岬灯台等見学した後，一

同を乗せたパスは一路那智山に向ってひたすら走

る。雄大なる一部長の滝を 仰ぎ見て飛龍神社に参

拝，夫々願いを祈った後各自滝を背にして記念写

真を撮る。再びパスに乗車し勝浦港に到着。パス

と別れを告げて船にて港内のホテノレ中の島に到着

午後4時ホテル前にて全員の記念写真を撮る。夫

々勝浦湾の美しい風景を眼下に眺める静かな部屋

に落着き，入浴，魚釣り等 して暫し休憩する。午

後 6時よりホテルの大広間で大懇親会を聞く。今

回の地元お世話役の諸兄に感謝の意を表しつつ，

新潟の渡辺益太郎老の乾盃により一同の健勝を祈

る。宴たけなわとなり地元の芸者さんや若衆の郷

土芸能をたのしみ談笑しながら夜 9時過ぎ閉会，

眠りに就 く。

第三日目 11日，本日も天気晴朗，愈、々別れの朝

が来た。朝食後一同，船にて美しき勝浦湾を一

周，午前 10時勝浦にて来年の再会を楽しみに散

会，夫々の旅情を秘めて家路についた。

今回の総会，旅行は絶好の晴天に恵まれ，全員
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元気で，楽しい会でありました事は何よりの喜び

でありました。

今年の総会は，沢田君始め北海道の諸兄にお願

い致しまして 7月下旬頃三泊四日の予定で開催い

たしますので，十六会の皆様，どうぞご参加l下さ

し、。

終りに今回片山君には地元幹事として，又伊藤

隆，青，勝目，大村，成田の諸君には賛助幹事と

して多大なお世話になり誠に有難く，厚く御礼申

し上げます。

出席者，同伴大村，神保，坂，田村，泉川，

菊池(陥)，小沢，堀江，村田，鹿野(悦)，佐藤

(睦)，山根，勝田，福本，伊東，渡辺(益)，飯田，

41名，

単身伊藤(隆)，古田，成田，児玉(正)，山

崎，塩谷，片山，隅田，城所，北川，青，工藤

(勤)，小川(武)，横山，徳、植，大野，大村(林)， 

石井， 18名 (繊山記〉

十五
A
Q

一
A期

1) 新幹事の御挨拶

“まず健康で、総会に参加しよう， 51期会の友情

と友の和に期待して"今期のターゲットをのせま

したのでよろしく。前号に掲載した通り今年から

幹事が交代しました。どうか酒井君に絶大な声援

をお願いします。幹事一同も新風を，乞御期待!!

2) 51期会の置時計を寄贈

51期会より千葉校舎完成を祝して学友高橋君の

病院長室に立派な素晴しい記念品として金文字を

入れ大置時計を贈呈した。大学訪問の時ぜひ共彼

の部屋に立寄り一見されんことを願L、ます。

3) 昭和56年度51期会例会の報告

A:千葉校舎見学記=昨年11月21日千葉校舎に

集合し高橋(圧〉君と山村君のお世話で学内を見

学。最新的規準の格調ある諸施設の巡回案内をう

けた。前年は東北歯大を訪問して感銘を受けたが

今日さらに思索を深く広くめぐらした。文豪ゲー

テの云われた「未来永劫に輝く 朝は来りぬ」を/

伝統ある母校の前途に心から祝福をおくりたし、。

昭和20年 9月卒

“母校千葉校舎の完成を祝して作有り"

世界に冠たり回天の事業は今眼前に実現す

伝統ある建学の理想、は普く永久に貫徹せり

偉なる哉乞見よ堂々燦然、たる歯学の殿堂を

誠なる哉香しき同窓の赤心は万世に讃えん

しばし什立のまま吾れ低回して去ることあたわ

ず/全員昼食休息の後パスに便乗一路勝浦へ…。

B:祝賀旅行記=快晴/常夏ハワイを連想の南

房総勝浦海岸三日月ホテルで、本年の卓尾を飾る記

念例会が五十華会と合同て、盛大に開催された。総

員45名，高橋(庄〉君の乾盃で祝賀の宴も華やか

に進行し卒業後始めて出席の学友と旧交を温め往

時を語りあった。余興に移りムードも最高潮，し

のぎを競って学友と奥様方も大熱演し万来の拍手

をおくる。最後に中村君の芸術?で一段と興趣に

花を咲せ楽しい一夜をすごした。短期間に色々と

準備万端お世話を頂いた酒井君夫妻に心から厚く

御礼を申し上げます。

(鶴岡記〉

期
A
Q
一品

一期会の諸兄あけましておめでとうございま

す。昨年は大森清弘君の急逝をはじめ不幸なこと

が重なりましたが，千葉校舎竣工式並びに創立90

H召和28年卒

周年記念式典も盛大に挙行され大変忙しい年でし

た。その際グランドピアノを大学に寄贈致しまし

たが，これひとえにクラス会員の絶大なる御協力
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の賜と心から感謝しております。

11月7日のクラス会総会には， 65名と云う多数

の参加者があり和気アイアイの中，盛会裡に終了

致しましたことを重ねてお礼申し上げます。

中村泰之君は12月初め帰京して，自宅療養中で

あり，再起の為リハビリに専念されております。

尚クラス代表評議員は任期が参りましたので，

総会の了解を得て西山巌君から片倉八朗君に交代

しましたので御報告致します。

今年度の総会は，中川君，北村君の御提案で新

潟佐渡で開催されることになっております。日時

等につきましては幹事会で早急に検討の上お知ら

せしますので，是非多勢の方の御参加をお願いし

ます。

時節柄，諸兄には呉々も御身体に注意されて益

益の御発展をお祈り致します。(津島記〉

崎 駿
A
Q
一品

学友，市川暢夫博

士が， 56年12月4日

午後5時 7分胃癌で

亡くなられました。

52年に胃の手術を

されたと聞き，心配

していたのですが，

その後の経過は良好

で， 55年 7月のAク

ラスの“らくがき会"に出席された時の君は，驚

くほど元気で血色もよく，隣りにいた小生の方が

慰められるくらいで，級友のだれもが手術の成功

を喜びあったものでした。

君は寡黙の人でありながら，君のおられるとこ

ろには，いつもあたたかな雰囲気が自然、に形づく

昭和30年卒

られました。それは君が常に誠実，勤勉，努力の

人であり，そしてその自に象徴される優しさをも

兼ねそなえておられたからだと思います。それだ

けに汚濁の世に生きていくのには，人一倍のスト

レスを受けられたことと推察され，御病気の引き

金にさえなったのではなし、かと考えられます。

喜美恵夫人のお話しでは，入院の前日まで，辛

さを耐え，患者さんの治療を全部仕上げられた由

で，自分のことはいつも後まわしにする責任感

が，命取りになったのではなし、かと悔まれておら

れました。

自らマイホーム主義を公言してはばからなかっ

た君は，冬休み，夏休みには必ず家族旅行をされ，

亡くなられた年の 3月には体調不全をおして，夫

人と二人で君の大好きであった京都に旧婚旅行を
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されたとか。それが最後の旅行と知つてのことで

はなかったかと，令夫人は涙されていました。

最後まで「仕事が したい」とし、し、続けながら，

あまりにも早く逝った君には，残された三人のお

子さん(長女 ・幸紀江~東北歯大二年，次-k・芳

美~東歯大衛生土学校，長男 ・貴啓~小学校六

年。敬称略〉のことも ，さぞ心残りであったろう

と思います。どうか御家族を見守って下さ L、。

同期生一同，心から哀悼の意を表するとともに，

好漢の御冥福を祈ってやみません。(荒川上 記)

...L-
J、 喜 AQE 

昭和33年卒

昭和56年度総会ならびに懇親会を昭和56年10月

24日(土)，午後5時より高輪プリンスホテル ・高

縄亭において開催いたしました。

これまで 5年間地方にて開催してまいりました

が本年は久しぶりに東京において企画いたしまし

たが準備不足から36名の出席しかなく幹事として

は心苦しい想いでありましたが重藤 ・君塚両君が

久方ぶりに出席下さったこともあり小人数ながら

和気謁謁のうちに散会となりました。

総会において会計報告等の後協議議題として昭

和57年度より年会費を 2，000円に増額が決定いた

しました。

また，次年度は千葉県に幹事をお願いして母校

千葉校舎の見学 ・記念講演を企画し懇親会には山

本 ・平井 ・嶺脇三先生をお招きする予定ですので

ご期待下さし、。

また，これまで、永い間クラスメー卜でご夫妻と

なられた会員についてご夫妻一組としてでなくそ

れぞれ六喜会々員であるべきであると確認され次

年度より更められることとなりました。

当日の出席者 重藤，渡辺(渥)，坂登，服部，

矢頭，河村，奥富，堀江，市之川，斉藤(利)，渡

辺(郁)，佐々木(正)，丸田，渡辺(公)，大橋，佐

藤(裕)，原，説，鈴木，田村，枝，守谷，宮原，

山線，浅井，東，植田，大住，井上(昇)，相庭，

佐竹，中村，五十嵐，市川， 君塚，田部井，以上

36名

(宮原記〉
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旧ハーモニ力部OB会の近況

昭和53年 5月23日校旗校歌制定50周年記念式典

を目前に した或る 日， 突然田熊教授より iTDC
マーチをハ ーモニカ部OB会が当 日祝賀会で演奏

して呉れなし、か」との御依頼があり，昔実際に部

で使用されていたパー ト譜も保存されていて，同

教授がそれを板倉先生の所へ送付されました。そ

こで我々 OBも何十年も吹いていないので遠慮し

た方がよいのではないか，との意見もあったので

すが，母校の為，今消え去らんとしているTDC
マーチの為，下手は覚悟で演奏しよう ，と云う事

になり OB約10名が母校の学生ホ ールで一晩練習

し， 本番となった訳ですが，この様子は過日同窓

会報に発表されております。

記念式典の終った当日夜，OB会を聞き，こん

なに立派な行進曲を持った大学は世界中何処にも

無いのではないか，TDCマーチは大学の貴重な

財産であるから是非とも保存すべきである，それ

にはこの曲のスコアを作って大学に保存してもら

うのが先ず第ーである。と云う結論に達し，その

役目 を筆者がお受け致しました。

そこで田熊教授より送られたパ ー ト譜を基に，

毎晩スコア造りに専心し， 昭和54年 3月1日， 五

線譜に書き上げたTDCマーチのスコアを持って

29 

田熊教授と関根教授に面会し，此のスコアを大学

当局に保存して下さる様お願い して参りま した。

又OB会に出席された方や，其他， 気の付いた先

生方にも郵送致しました。東歯大の管弦楽部とジ

ャズ研究会にも渡した事は勿論で、す。 OB会の名

簿も佐藤元先生の非常な努力に依って完成し配付

致しました。若し漏れている先生にお気付でした

ら御一報下さし、。

昭和54年 5月26日，パレスホテルで、開催された

OB会は出席者20名となり大変盛会で，昭和15年

頃のハーモニカ部の写真を持参された先生もい

て，昔話に花が咲き，全員学生時代に返ってしま

い，TDCマーチの演奏が始まったり ，踊 りが始

まったり ，飲めや唱えの大騒ぎとなってしまいま

した。とに角楽しい会ですので今後多数会員の出

席を望みます。

昭和56年10月24日， 母校裏のトミ ーで開催され

たOB会は13名の出席でしたが，榎本越，長岡寛

伯，長坂健一，の諸先輩が非常に活気的で，校歌

は昔と今と何故 2ヶ所変った所が出来てしまった

のか，又，TDCマーチは如伺にしたら復活出来

るか等，真剣な討論がなされましたが結論は出ず

に終りま した。諸先生に良いお考えをお持ちの方

がありましたら，佐藤元と中尾俊郎がOB会のお

世話をしておりますので御連絡下さし、。

最後にOB会に出席された先生方のお名前を御

報告致します。

榎本 魁， 中山順弘，朝長秀夫，長岡寛伯，長

坂健一，堤敏郎，森泰，田部井三雄，池田嘉

夫，板倉一民，海野陽，関口実， 村松久成，駒

橋 武，浅井政昌，矢島力，荒木雅，今坂寛，

尾崎行弘，高橋忠興，中尾俊郎， 佐藤元，武井

範彦，岡本高明，石川欣禰，宮尾尚文

(中尾俊郎記〉
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!水道橋校舎を撮影した ! 
i石内部の写真展「東京歯科大学」i
:4月に銀座ニコンサロンで、開催ぺ

ii圃ij

ilii議院
!!1ililii 
ii;討議謀議m

iiiiiaiiii131ii 
官謹誌記長

後写真輯 「水道橋」

各紙誌に紹介さる義務

昨年11月，東京歯科大学千葉新校舎落成を記念

して，東京の一世出版から刊行された「写真輯 ・

水道橋一一東京歯科大学」は異色の学園アルパム

として「読売新聞都内版」をはじめ各誌に紹介さ

れました。

また，毎日新聞社発行の「カメラ毎日 J12月号

では，約10頁にわたり写真と記事が掲載され， ド

キュメンタリーアルパムの新しい方向を示す写真
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義務各紙誌の書評より 後

本写真鴨は11月の刊行以来，読売新聞，カメラ

毎日，アサヒカメラ，毎日グラフ，日本読書新聞

に紹介されましたが，そのうちのいくつかを転載

します。

「昭和初期の傑作建築，同窓会が情熱

-150枚の校史完成

国電水道橋駅近くの東京歯科大本館の建物と内

部の様子を余すところな く記録した写真集『水道

橋』が，このほど完成した。同大本館は，昭和初

期の近代建築を代表するといわれる建物だが，大

学は去る 9月，千葉市稲毛に移転し，数年後には

取り壊される運命にある。そこで 『校舎の伝統を

語り伝えるために』と，同大や同窓会が全面協力

し，新進の女流写真家，石内都さんが撮影を担当

した。 52年の歴史の重みと ，生活実感を感じさせ

る，ひと味違った佼史になっている。」

(読売新聞都内版 11月18日〉

「昭和4年に完成した東京歯科大学水道橋本館

の移転を前に、これを記録しようとしづ企画から

生まれた本である。石内の写真の外，卒業生から

の寄稿，史料を含んでいるσ写真は校舎，市川校

舎に，入学式から折々の祭りを経て卒業式に至る

までの 3部構成となっている。

多少ザラ シとした石内調の便質な写真が続く。

“白い巨塔"内に踏み入った写真家の限は，そこ

に普通の人聞が生きている生活臭の漂ってくる光

景と，建物のすり減って汚れている時間の量をと

らえている。建物も人と時間の中でいきづいてい

るのだ，ということが感じられる。儀式やらの人

が中心となった写真よ り，建物やものたちに眼が

向けられたものの方がはるかによL、。この写真家

は，時間の光景とでもいったらよいか，そこに有

るものの時間の量をとらえることの方が向いてい

るのだろう。

石内はこれまで一本の踊歯もなく過してきた人

間なのだと L、う。つまり， “歯科医学の殿堂"に

未知であった人間の眼が，体臭と時聞をたっぷり

吸いこんだ空間が，同時に病や死臭をも吸いこん
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だ冷気=霊気に満ちていることをも写しとってし

まったのである。」

(毎日ゲラフ 1月24日号〉

「長年に及ぶ “学び舎"を記録しようと写真集

にまとめたのが本書。竣工以来52年というこの校

舎から約 1万人近い卒業生を生み出し，大学及び

卒業生の熱い想いによって刊行されたとし、う。

また本書に収められた写真は全て写真家 ・石内

都によっている。新進気鋭の石内にとっては，大

切なテーマといえよう。 wアパートメント』や

『絶唱，横須賀ストーリ ー』で知られるその作業

の一定の成果としてまず評価せずにはいられない

だろう。住み家ではなく校舎，病院特有の臭いに

惑わされることなく鋭い限を投げかけている。あ

るいは両国公会堂の設計者でもある森山松之助と

写真家 ・石内との距離を考えてみると ，益々興味

深く頁をめくることもできょう。」

(日本読書新聞 2月22日号〉

移写真展， 4月に開催/義務

「写真嶋 ・水道橋」の撮影を担当した石内都

さんの写真展「瓶詰の時間一一私説 ・東京歯

科大学」が4月27日(火〉から 6日間，東京 ・

銀座のニコンサロンで開催されることになりま

した。

歯科医学の殿堂=東京歯科大学水道橋校舎本

館の写真展が，日本写真界の殿堂=ニコソサ ロ

ンによって企画，運営されることで，まに各方

向の話題を呼ぶことは必至と思われます。(写

真展は4月27日から5月2日まで，中央区銀座

3-5-6。松島眼鏡庖 3Fニコ ンサロンに於て，

毎日午前10時より午後 6時まで)

* 1"写真輯・水道橋一一東京歯科大学」

B4変形判，全 200頁 定価13，000円

発行=一世出版株式会社(東京都新宿区下落合

2-6-22 03 (952) 5141) 
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4砂原稿応募規定

原稿締切りは奇数月の10日で，原則として翌月発行の会報に掲載し、たします。

投稿は原稿用紙に横書きでお願いします。便築などのご使用はご遠慮、下さ L、。尚この会報専用の原稿

用紙 (22字 x10行)も準備してありますから，必要な時に請求して戴けば，お送りします。

随想，詩，短歌，時評など，寄稿は 1編 1，500字以内 ぐらい， クラス会だよりは 7DD~8DD 字程度でお

願いします。よろず告知板も，ご遠慮なく御利用下さL、。

折角ご寄稿戴いても，規定字数を超える場合は，掲載し、たしかねることがありますのでご諒承下さ L、。

「私のアルパム j の材料などは， ほとんどの皆様がお持ちと思l.ます。簡単な文章をつけて是非ご提

供下さし、。また古い想L、出の写真なと¥お貸し願「て誌上で昔のよしみを温めたいと存じます。

原稿及び写真は原則としてご返却いたしませんが，特に貴重な写真などの場合はその旨お書き添え下

さればご返送申しあげます。

.へんしゅうこうき

カ 第二次河没執行部が本年 1月 1日から新たな気分で発足しました。二カ年の任期を無事全うし，輝

かしい本会の伝統にその数頁をきれいに重ねることができますことを期待いたします。

カ 千葉市の一角真砂に鋒える母校千葉校舎の要所要所に配置されたオブジェをカラーグラビヤで尋

ね，作者の意図もいわくも添えて，一層身近かな親しみとしました。

会 洗練された情報化時代を通り過ぎて少し食傷気味の報道過多の昨今です。 こんな時こそ，むしろ泥

くさいものの中に，心をこ めた文通としての会報をお届けしてみたらと考えております。

カ 読みたくなる会報とまでは欲ばりませんが，読んでみょうかと思われる会報にすべく，新しい構成

のもとに編集委員会が出発しました。読まねばそん，そん，ちょ っぴり気おい過ぎましたか。

カ 投稿主軸の編集が本会報の特徴ともなっています。 この頁の原稿応募規定をご理解の上，お守りい

ただき，突込み原稿等は次号に回させて下さし、。ご協力をお願い申し上げます。 (梅田記〉

広報担当理事:梅田昭夫，溝上隆男，松川健二，伊藤哲，仲谷純三，平佐武郎，馬嶋博，野上11頂平

広報部会報編集委員会 委員長桜井善忠，副委員長薬師寺仁，

委 員 中 久 喜 喬 ， 中村泰之，山本啓介，古川正，松井恭平，林量一

昭和57年 2月15日 印刷

昭和57年2月20日発行

編集 ・発行人悔 田 昭 夫

東京歯科大学同窓会

東京歯科大学同窓会会報第 205号 干101 東京都千代田区三崎町 2-9ー 18

電話 (03)262-3421 (内線 226)

(03) 264-4 8 5 9 (直通〕

印刷所 一世印 制株式会社

32 

東京都新宿区下落合 2-6-22

電話 (03)9 5 2-5 6 5 1 (代〉



第 3回国際歯科麻 酔 会 議

Third International Dental Congress on Modern Paincontrol 

今秋10月3日 (日)から 6日(水〉まで日本歯

科麻酔学会の主催で第 3回国際歯科麻酔学会議が

東京経団連会館において開催されむこととなりま

した。 日本歯科医師会， 日本歯科医学会. 日本麻

酔学会，日本口腔外科学会，また日本学術会議，

文部省，厚生省(予定)の後援により日本で初め

て開催されるこの国際会議では，世界各国からの

参加者により歯科麻酔に関する興味ある研究発表

。ならびに臨床報告がなされる予定です。

本会議はまた，歯科麻酔のあり方とテクニック

を広く紹介し，痛くない歯科治療の発展を目指す

ものです。会議がより一層意義あるものとなり，

盛大に開催される上でも東京歯科大学同窓会の先

生方が多数参加下されますよう期待する次第で

す。

会議概要

会期 :昭和57年10月3日 (日)~ 6日 (水〉

会場 :東京，大手町，経団連会館

1. 学術プロゲラム

・特別講演

テーマ「針麻酔」池園悦太郎東京医科歯科

大学教授(医学部麻酔学教室〕

・会長講演

テーマ「歯科治療時のベインコントロー

ル」久保田康耶第 3回国際歯科麻酔学会議

会長

・シンポジウム

テーマ「歯科麻酔に関する教育の現状」 各

国代表者 日本代表中久喜 喬東京歯科

大学教授

・一般講演およ び教育的な講演

・ポースターセッション

・会議トピックス

1) 局所麻僻法

2) 全身麻酔法

3) 精神鎮静法(吸入鋲静法 ・静脈内鎮静法.

その他の鎮静法〉

4) 歯科患者の全身評価

5) 歯科治療時の患者管理

的歯科における催眠

7) 歯科による針治療

2. その他のプロゲラム

・ウエルカムパーティー.パンケット， レディ

スプログラム， ツアー等

3. 登録費

l 昭和昨 | 昭和昨 l 
3月20日まで 3月21日以降

正会員 1 45.000円 I 50.000円 | 
同伴者 I33.両日 I 37.000円 | 

4. 展示会

学術展示会および商業展示会

5. 公用語 :日本語，英語 (同時通訳)

会議に関するお問合せならびに登録用紙等をご

希望の方は事務局までご一報下さし、。

東京都千代田区内幸町 2-2- 1 干105

日本プレスセンタービル 8階

日本コンペンションサービス脚内

第3回国際歯科麻酔学会議事務局

電話 03-508-1211 

会 長久保田康郎〈東京医科歯科大学教授〉

組織委員長野口 政宏(神奈川歯科大学教授)

財務募金委員長 中久喜 喬(東京歯科大学教授〉

事務総長 『高北義彦〈東北楢科太学教授〉

会計幹事雨宮義弘(鶴見大学歯学部教授〉



高輪と品川、ふたつのプリンスホラフレ
両プリンスホテルは、東京歯科大学同窓会の皆さまに特別サービスをご用意して、

ご利用をお待ちしています。

由緒ある日:本庭園を配して縁の中に静まる高輪プリンスホテル。

500の客室、10をこえる各種レストラン、パー。 つねにプリンスホ

テルならではの、まごころをこめたおもてなして内外のお客さまを

お迎えし、真の〈つろぎを提供いたしております。

都内でも有数の設備を誇るスポーツランドをはじめtして、のび

のびと楽しめる新しいタイフ。のホテル、品川プリンスホテ11/0 ピジ

オ、スでのご利用はもちろん、ご旅行にもご家族でのレジャーにも

幅広く、気軽にご利用いただきたL、ホテルです。

.ご宿泊・

特別割引料金にでご利用いただけます。

ご予約は、会員専用の予約直通電話をご利用ください。

高輪プリンスホテル (03)445・1855 品川プリンスホテル (03)449・3581

*上記専用電磁以外のご予約につきましては、特別料金によるご宿泊は、できませんのでご了承ください。

.ご婚礼・

同窓会の皆さまt皆さまからご紹介いただいたご婚礼に対して、

各種のサービスがございます。

サービス適用ホテノレ11、高輪プリンスホテル・品川プリンスホテノレ・麻布プリンスホテル・白金プリンス迎賓館です。

貴ご予約の際は必ず東京歯科大学とお申出ください。

@高輪プリンスホテル @品JIJプリンスホテル
東京都港区高給3・13-1⑤108TEL.ω3)447-1111 東京都港区高輪4・10・30⑤108TEL.(03)440・1111



措置......司E-s9 /東京都古車区上野 2丁目 11番目号〒110ft(03)834-6161/大阪・吹田市垂水町 3丁目 33番18号干564宮 (06)380-2525onD 北柿叫一海柑叩道恒宮(…I I 盛岡 .仙台 .新潟.城西 -1償員浜 .静岡 .岐車 .壷沢.滋賀 .字治.宮津.手和日欧山.堺.神戸.岡山.米子.禽松 .徳島 .熊本.昼崎 .宮崎.鹿児島

H 槽 iii.''(.IifHi苦言宅，竺，績tJ.f'官r::jilT制土工場・京都市伏見区東浜南町680番地干612宮(075)611-2141/久御山工場・京都府久世郡久御山町大字市因小字新球蝿190干613宮 (0714)43-7594

崎;."(.f!i U: 司E宅'9弱~五ミ「鐸唱~f~t祈 埼玉県与野市上落合355〒338包 (0488)52-1315



健保採用

への
則的|機憶

を|も|つ
包メ|ント

米国特許 4146606 
英国特許 1574687 

HY-BONDカルボセメント

1.強力な媛着性

2.すぐれた辺縁釘鎖性

3.より向上した物性

4.改善された操作柱

HY-BONDジンクセメント

1.すぐれた合着性能

2.よりよい辺縁漏洩の抑制作用

争?明!鯉鰭114哲恐

-、・勺，
←「診

HY.・80"D
PAT.PENO. 

お歯黒ガう蝕を予防し、かつ初期う担の進行を抑制し

ていたことは疑う余i也もなく、 その作用機j予を応用し

だフッ化ジ戸ンミン銀製剤は多くの臨床例によってそ

の刻用ガ高く評価されています。 HY材はこれらの研

究から生れたものでう蝕の予防、初期う蝕の進行抑制、

さらに象牙細管を到鎖し、歯質を強化することが期待

され、しかも黒蛮しないという新しい機能をもつもの

です。100年近いセメントの歴史を変える HY材を配合

し芝新しいHY-BONO力ルボセメント、 HY-BONOジ

ンフセメントガ誕生しましだ。

HY-BOND力ルポセメント

粉 1258入・・・ 1 紙 練 板・・・・・・・・・オ
溜 708入 ・・・オ スパチユラ・・・1
粉量言十……...1 

HY-BONDジンフセメント
粉 1258入・・・ 1 粉量計・・…… オ
溜 1008入・・・ 1
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。



金属焼付ポーセレン用金合金

KIKHARDD 
-硬度が210Hvと硬く、長いブリッジ・うすいクラウン

等にも最適です。

・流動性が優れており容易に鋳造できます。

.焼成回数を重ねてもメタルの変形はほとんどありません。

主成分 金73%・銀2.8%・白金13%・パラジウム9.7%

諸性質 ・溶融温度1240-1290.C ・比重17.8 ・鋳造収縮1.34

硬度Hv 引張強さkg/mm 伸び%

鋳造時

グレーズ時

硬化時

明
一
例
一

m

判
一
純
一
川
崎

E
-
w
-
p
a
-
a
u守

KIKポーセレンの他VITA・CERAMCO等のポーセレンに使用できます.

右稿金属興業株式会枇
γ 



本格的な根管充填用シーラー摂シ9リス@KEZが誕生しました/
新製昆デンタリス<!!>KEZは、銀管充策専用として開発された還硬性のセメントで、恨管壁及びポイントに対するヌレガ優れ、

線利後恨管内で5-ア分で硬化し、エックス線道影牲を脅しております.また、PHをヨコル力リ性に調書Eし、炎症巣への耳目J
理置を避けたエンドドンティックセメントです.

〔適応症) f&髄銀管或いは感草食根管治療後の銀管充嫌材として応用します.

または恨管充燥用シーラーとして、ガツタパーチャポイントとの併用恨管充鋼材として応用します.

〔特長〕・デンタリス KEZは、水酸化カルシウムを含有するエンドドンティックセメントで爆作性ガ良好です.

・線利時に適当な粘りガあり、相主管盛への嬢着性及び封鎖性ガすぐれています.

-硬化時間に一定の余裕ガありヌレと流動性ガよいのでガツタパーチャポイントとの併用仮管充頒に特に有効です.

・エックス線の遺影住ガありますので、臨床的に被管の閉塞状況を倹討するのに有効です.

・根鮒歯周組織に対して為書作用を示すことガ怠く、自然治癒力を妨げず!こ治癒!こだいして好影醤を及lまします.

・デンタリス KEZは、ビタベックス@との積層線管充頒!こIet;、親和性があります.

⑩it否撃事挙管撚fL



ドクターの歯科言努寮に対する限りない情熱と研宮すまさ

れた医術を余すとニろなししかも機員険qに発揮させて くれる

ツトとは? r感性の時代」と呼ばれる中で、見せかけを超越した機能と 、・・1・f.....('V{'T['II 
デサ'インをもった「本物のユニットJ へのす節句 ー余分なものを取り去り 、ζ4・‘V "1"ILm 
樹脂て雪B呈されたカ、たち まさにニート感覚こそ、 ドクターが、そして 可 rUnited Functional Operation System 
我々が求めつづけていた結論だったのて'す。 ~

「エクシード」は、ニのニートな感覚に裏付けられIニ未来指向のユニットとして誕

生しました。エアータービン、超音波スケーラ一、ブラケットテーブル、パノラ

マシャーカステン、チェアー ー 官勿繋に欠〈ニとの出来ない数々の機能を洗生

の思いのままにチョイスしていただき、装備するニとが出来ます。

写真由砲樋uヱク y ート8国加型て す 改良の為、予告与しに佐織を宜更することがありますのて、ご7承下さい。

令 m zs wz;;!ぷ同区加69イト相会社吉田製作所22ぷtr-t36

π .，.回目・-・E・-



相性ひ。ったり・ベリロイド
ベリロイド《スティック〉は、ベリコールアローマ/ベリコールアローマ〈グリーン》と

コンビで使う連合印象用寒天です下

いま、手軽な精密印象法として話題の

寒天とアノレジオ、ート印象材による連合印象法一一一

二つの印象材の相性の良否が精度や使レ易さを、

大きく左右する点にもご注目くださし、。

l子評=ベリコールアローマ

/ベリコールアローマ〈グリーン〉との

相性を考えて開発されたベリロイドミ

抜群の接着性、適度な流動性とコシの強さ、

GC 

そして識別容易な色調一一 3ttj白羽み子イツク〉語調
Eこから見ても、生まれながらの名コンビてやす二 寒天印象材用シリンジ

べリシリシシ〈スティック用》

織而至歯科工業株式会社福ゐ己記
、L旬、r，.~干 113 東京都文京区本郷3 - 2 - 14 TeI.03(815)1511 ・東京DIC03 (816)6480 (直)

お問い合わせ先 ・北海道DIC011(271)7373(代) ・東北DIC0222(71)8757(代) ・名古屋D1C052(703) 3231 (代) ・大阪D1C06(771)4682(代) ・広島DIC0822(55) 1771 (代)

・九州DIC092(441) 1286(代) ・新潟出張所0252(84)6622・徳島出張所0886(25) 8244・長崎出張所0958(47)6104・鹿児島出張所0992(68) 0070 
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東京歯科技工専門学校
TO於の DENl礼COllEGEOF TECHNOωG( 

可Z

の御案内

金を含有しない経済的て'ゴージャスな陶材焼付用セミプレシャスメタルの決定版

画期

園熱膨張ヒステリンスが小さいので焼成

後のメタ/レの変形がほとんどありません。

回切内IJや研栴等の作業が存易で1tJ-リも

優れています。

園廉価でしかもメタルの併融解も可能でら

すから極的て経済的です。

田焼成後の般化物の色が版 rl~です。

圃 11腔内で全 く変色しません。

国 ワンピースでキャストできるので後ろ

うをせずにメタルポンドと硬質レジン‘

あるいは 71レ7ラウンとの組合せがで

きます。

阻鋳造体からのガえの発生はほ とんどあ

りません。

.宣告嗣〆てイロン 10. .ゴ ルドポンティングヱイ シτント 2.・ゴ ルドボン
デイングエイジエント命胴，;("，5cc・雛鉛古 5枚セ ット・PKろう(前ろう 1"'2.

・歯研ノてイ ロン 10..ゴールドポノデイノグエイジエ ノト 1.・ゴ ルドボンデf

d ングエイジzン卜希IR<l...5 cc・.l!i8台 1吹・PKろう(前ろう )"'0.5.

四浴?'i-)Jはゴールドボンディン 7エイジ

ェントとの剣j巣が相乗するので、従来

品に比べて極的て優れています。

自働耳i郎や肉薄の部分の色調(色刷、彩!主)

l立、 指定通りに再現され自然感を失わ

ず、事業性に優れています。

自比1[(がフレシャスメタルの213て寸から.

71レ7 ウスでlOg以卜 という驚日略的主

経き で. 一歯当リO.5g以下も吋能です。

圃適合性、鋳造性、後械的性質が1"1れも

従来品(Pd.Ag系)よりら優れています。

圃金を合引していないにもかかわらず組

織観劇l什ーに優れて います。

固 rjijろう、後ろうが共に脊易です。

IU旬材をj量びません。 ビタには特にj直し

ています。~F右 τ
関連材料
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